

LH

**NOTAS PARA S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA,
DON RICARDO LAGOS ESCOBAR, EN FIRMA DEL MENSAJE POR
EL CUAL INICIA UN PROYECTO DE LEY QUE CREA LA XIV REGION
DE LOS RIOS Y LA PROVINCIA DE RANCO EN SU TERRITORIO**

Valdivia, 19 de octubre de 2005

*Arbitra una carga macho.
La de Uds. por guerra ser de un lado
Aquí son fuertes y fuertes.
Mujeres como Silvio Oyarce
Raúl Bero*

2997 23

La creación de la región

Hoy es un gran día para Valdivia y para Chile.

Este proyecto de ley,

- propone crear la Región de los Ríos, cuya capital es Valdivia.
- también crea la provincia de Ranco que comprende las comunas que fundamentalmente se vinculan con la cuenca del lago.

De esa forma estamos dando respuesta a un anhelo de más de 30 años. Saldamos una promesa y una deuda que Chile tenía con este territorio y su gente.

La firma de este proyecto de ley:

- es más que una modificación al mapa político y administrativo del País
- es más que crear otra región
- es más que la instalación de la institucionalidad regional y provincial.

Este proyecto es un paso importante:

- para descentralizar a Chile
- para devolver poder a las regiones y
- para entregar mayores posibilidades de desarrollo a las regiones, según sus identidades y potencialidades.

Corregimos un error

Una vez que los parlamentarios aprueben este proyecto y su texto sea ley, devolveremos una categoría a Valdivia que le fue arrebatada en 1974.

Lo que se logra con esta firma es el reconocimiento de 31 años de lucha, los que ahora deberán ser ratificados con la discusión parlamentaria.

La reforma constitucional

La nueva constitución es la que nos permite adecuar la organización del país en forma más flexible y coherente.

Y eso es parte esencial del proceso de descentralización que vive el país.

Debe ser un tema de orgullo para ustedes que este proyecto se envíe inmediatamente de tener esta nueva constitución. Este hecho da cuenta de la prioridad que constituye para nosotros Valdivia y la descentralización.

La identidad de la región de los Rios y Valdivia

La frustración y reclamo de Valdivia para tener el nivel regional ciertamente tiene sustento. Son muchos los testimonios que avalan el lugar privilegiado que tiene las cuencas de los ríos Calle y las Cruces y el lago Ranco en el desarrollo histórico, económico y cultural de esta zona.

A lo largo de nuestra historia, Valdivia ha desempeñado un papel estratégico y decisivo en nuestro territorio, no solo por la defensa, sino por ser un vergel abundante en recursos naturales.

Fue fundada en el lugar donde desemboca toda la riqueza del sistema fluvial de la región. El río determinó su misma fundación y su rol en la defensa y construcción de Chile.

Su puerto fue desde mediados del siglo XIX la puerta de entrada de la colonización alemana que tanto transformaría el sur del país.

La historia de este territorio ha sido de esfuerzo y superación. Valdivia ha sabido levantarse. Sus primeros años de vida no fueron fáciles. Terremotos y maremotos marcan los años 1575 y 1960.

La reconstrucción de la ciudad fue difícil, pero **Valdivia** hoy muestra pujanza y visión de futuro.

Las comunas que conformarán la provincia de Ranco tienen una fuerte vocación a agrícola-ganadera y un alto potencial turístico.

Hoy, es el momento de proyectarnos para mirar el bicentenario y el siglo XXI, proyectarnos con las potencialidades que nos otorga un Chile inserto en el mundo global, a través de los tratados de libre comercio con América Latina, Estados Unidos, Europa, Corea del Sur y otros.

Hoy con 350 mil habitantes, la provincia de Valdivia es un polo universitario, científico, industrial, turístico y gastronómico.

En este lugar de Chile la vida silvestre es próspera. Aquí crece fuerte el auténtico Bosque Húmedo Valdiviano. El Notro, el Arrayán y el Coihue entre otros, han conseguido espacios propios para su supervivencia.

La naturaleza exuberante de Valdivia la hace una de las zonas más hermosas, aquí se da el encuentro del mar con los ríos, lagos, volcanes, bosques nativos, grandes praderas y aguas termales.

Esta naturaleza maravillosa es una fuente de vigor espiritual y personal que queremos compartir con los demás chilenos y también con quienes nos visiten de países lejanos.

Las posibilidades que otorga ser región

Este proyecto de ley permitirá que este territorio de los Rios sea región y Valdivia su capital.

Esto configura una institucionalidad y un mapa acorde con una geografía, identidad y economía.

Pero, más importante todavía, ello permitirá resolver varios problemas institucionales, de accesibilidad y desarrollo económico y administrativo. La descentralización sirve, no es una moda.

Facilitará el diseño e implementación de estrategias para optimizar su nivel de desarrollo, en base a soluciones específicas generadas e impulsadas por su propia comunidad.

Por eso apoyamos la descentralización. Ella es un movimiento profundo que está aquí para quedarse. Y nosotros para profundizarla.

Este es un paso más. La unidad demostrada por la Concertación desde 1990 ha permitido impulsar cambios profundos en el país.

Democratizamos el municipio y continuamente hemos dotado a los gobiernos regionales de mayores facultades y presupuesto.

Fin

Santa María La Blanca de Valdivia, capital de la provincia del mismo nombre, fue fundada por Don Pedro de Valdivia el 9 de febrero de 1552.

Durante tres siglos fue la avanzada española más importante en los territorios de Sudamérica y hoy se proyecta como la capital de la Región de los Ríos.

Esta nueva región será nuestra avanzada para conquistar crecientes grados de descentralización.

Los tiempos están maduros para eso y la nueva Constitución nos hace libres para lograrlo.

Node Valdivia

Muchas gracias